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Segurança: vans de transporte escolar são 
vistoriadas  

No próximo domingo, 
2 de abril, a Empresa 
Municipal de Desenvol-
vimento de Campinas 
(Emdec) interdita to-
talmente ao tráfego de 
veículos um trecho da 
Rua Mogi Guaçu, jun-
to à rotatória da Praça 
Bartolomeu Bueno da 
Silva Filho, no bairro 
Chácara da Barra. O 
fechamento ocorre no 
período das 8h até as 
17h. 

O bloqueio impacta os 
dois sentidos de circu-
lação, no trecho entre a 
Avenida José de Souza 
Campos (Norte-Sul) e a 
Rua Monte Aprazível. O 
fechamento impacta os 
dois sentidos de circu-
lação da via, tanto para 
quem acessa a Avenida 
Orosimbo Maia pela 
Mogi Guaçu; quanto 
para quem vem da Oro-
simbo Maia em direção 
à Rua Mogi Guaçu.

Como acontece to-
dos os anos, a Secreta-
ria Municipal de Edu-
cação realiza o processo 
de vistoria das vans que 
atuam no transporte es-
colar. A ação é feita em 
parceria com a Direto-
ria de Ensino de Mogi 
Mirim, pois a Prefeitu-
ra também executa o 
transporte escolar da 
rede estadual. Portanto, 
todos os prestadores do 
serviço que atuam no 
município passam pela 
vistoria.  

As vistorias em veícu-
los que realizam o trans-
porte escolar são obri-
gatórias para todos os 
donos dos veículos que 
realizam a ação no mu-
nicípio. Sem as vistorias, 
as vans ficam impedidas 
de realizar as atividades. 

A ação, que ocorre 
na sede da Secretaria 
Municipal de Educação, 
visa conferir se os veí-
culos estão aptos para 
transportar os estudan-
tes com segurança e 
conforto. 

Registro de setor 
é instalado na rua 
dos Ferroviários

Viveiro municipal 
recebe doação 
voluntária de 

mudas nativas 

Trecho da Rua Mogi 
Guaçu será bloqueado 

no domingo
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Sábado é dia de curtir ‘Casa, Casais E Aiais... ‘ no 
centro cultural; entrada é gratuita

Taekwondista conquista a prata na Série Pan 
Americana I do Rio de Janeiro
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Copa Carlos Corrêa terá 
premiação em dinheiro e 

Festa dos Campeões

Saúde promove 
reunião para 

discutir projeto de 
Formação de 
Vacinadores 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer), deu 
o pontapé inicial para as 
competições de futebol 
de campo em 2023. Na 
terça-feira (28), reuniu 
dirigentes interessados 
em inscrever seus clubes 
na Copa Carlos Corrêa 
e a na Copa de Futebol 
Sessentão. O encontro 
ocorreu na Estação Edu-
cação.
Prêmio em dinheiro

Entre as novidades para 
a atual temporada está 
a inclusão de premiação 
em dinheiro. O campeão 
da Série Ouro receberá 
R$ 12 mil, o vencedor 
da Série Prata, R$ 6 mil 
e quem faturar a Série 
Bronze leva R$ 3 mil. 
Haverá ainda um prê-
mio de R$ 3 mil para o 
campeão do Sessentão 
e os valores para os de-
mais torneios estão sen-
do definidos.
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Mirim

Mogi Guaçu
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Mogi Mirim

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Neste sábado, 1º de abril, 
o teatro do Centro Cultural 
“Professor Lauro Monteiro 

de Carvalho e Silva” rece-
berá o espetáculo teatral 
‘Casa, Casais e Aiais...’. A en-

trada é gratuita, mas haverá 
distribuição de ingresso. Os 
ingressos poderão ser reti-

rados 30 minutos antes do 
espetáculo, previsto para 
começar às 20h00.

EDIÇÃO DIGITAL

O Saae (Serviço Au-
tônomo de Água e Es-
gotos) de Mogi Mirim 
segue desenvolvendo 
o projeto de setoriza-
ção do abastecimento 
municipal por meio da 
instalação de registros 
de manobra em diver-
sos pontos da cidade. 
Nesta terça-feira (28), 
foi a vez da rua dos Fer-
roviários, no Mirante, 
receber o dispositivo 
que auxilia na execução 
de trabalhos emergen-
ciais.

O funcionamento da 
peça é simples, igual a 
um registro doméstico, 
permitindo controlar o 
fluxo do abastecimento 
deste setor, com mano-
bras de abertura e fe-
chamento em casos de 
necessidade de reparo 
emergencial na rede. 
Dessa forma, é possível 
limitar a área do traba-
lho, evitando interrup-
ções prolongadas no 
abastecimento e mini-
mizando os transtornos 
à população.



Sábado
01 de Abril de 20232 Correio do PovoArtigos

         
         
       
       
    
    
   
    
    
    
  

Editora: RC Vicenzotti & Cia Ltda 
CNPJ 10.530.067/000191
Tiragem 4.000 exemplares -  

distribuição gratuíta

Tel: (19) 3896 1916 / 3896 1581 / 
 9 9685 4255

EXPEDIENTE

Correio do Povo

MOBILIZAÇÃO CONTRA VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS E NA 
SOCIEDADE É URGENTE

 Artur Marques da 
Silva Filho*

O  a s s a s s i n a t o  d a 
professora de ciências 
Elizabeth Tenreiro por 
um adolescente de 13 
anos, na Escola Estad-
ual “Thomazia Mon-
toro”, na Vila Sônia, 
em São Paulo, numa 
agressão com faca que 
feriu outras três me-
stras  e  um aluno,  é 
mais um lamentável 
episódio no âmbito de 
uma tendência cres-
cente em nosso país. 
Trata-se de um proble-
ma que exige profunda 
atenção e medidas ur-
gentes.

Relatório apresen-
tado nos trabalhos do 
governo de transição, 
em dezembro último, 

mostra que 35 estu-
dantes e professores 
haviam sido mortos em 
ataques no Brasil desde 
o início dos anos 2000. 
É uma forma de violên-
cia relativamente nova 
em nossa sociedade, 
pois antes disso não há 
relatos de casos em es-
colas no país. Segundo 
o documento, os atos, 
praticados por alunos 
e ex-alunos, são asso-
ciados ao bullying e 
situações prolongadas 
de exposição a proces-
sos violentos, incluindo 
negligência familiar, 
autoritarismo parental 
e conteúdo dissemina-
do em redes sociais e 
aplicativos de trocas de 
mensagem.

Como se  observa, 
o  problema é grave, 
t e m  d i v e r s i f i c a d a s 

causas e  merece um 
tratamento multidisci-
plinar. Porém, por mais 
que um jovem sinta-se 
moralmente ofendido, 
nada justifica atentar 
contra a vida de seus 
colegas,  professores 
e quaisquer pessoas. 
Assim, sem a pretensão 
de uma análise soci-
ológica,  psicológica, 
c o m p o r t a m e n t a l  o u 
pedagógica, feita com 
propriedade e conheci-
mento pelos especialis-
tas, ouso ponderar que, 
sendo um microuniver-
so da sociedade, cada 
escola reproduz a onda 
de violência civil.

A criminalidade, in-
clusive a praticada pe-
las facções organizadas 
e milícias, é uma real-
idade há muito tempo 
presente no Brasil. No 

entanto, são cada vez 
mais  recorrentes  as 
brigas,  muitas vezes 
com mortes, entre pes-
soas pretensamente do 
bem, no trânsito, nos 
lares, em festas, no fu-
tebol, nas escolas, na 
política e nas ruas. O 
vírus da violência tor-
na-se epidêmico.

Professores e alunos, 
num ambiente de na-
tureza pacífica e des-
tinado ao ensino, fi-
cam muito expostos 
a essa nova onda de 
agressões.  O mesmo 
se observa, de maneira 
geral, com funcionári-
os públicos que inter-
agem de modo direto 
com o público, como 
profissionais de saúde, 
fiscais,  magistrados, 
servidores dos fóruns 
e cartórios das varas da 

Justiça, agentes de lim-
peza urbana e da orien-
tação e fiscalização do 
trânsito. Há numerosos 
relatos de agressões 
físicas e morais.

N a s  e s c o l a s ,  e m 
especial as públicas, 
nas quais o problema 
mostra-se mais agudo, 
penso ser urgente um 
programa permanente 
de acompanhamento 
psicológico dos alunos, 
ações  educat ivas  de 
interação e tolerância 
social, combate ao bul-
lying e prevenção da 
violência. Precisamos, 
sobretudo,  de  amp-
la mobilização e cam-
panhas institucionais 
de pacificação social.

E m  t o d a s  e s s a s 
frentes, o Estado tem 
imensa responsabili-
dade, assim como as 

empresas, famílias e 
organizações da socie-
dade civil. Precisamos 
agir para pacificar os 
brasileiros e nossa ju-
ventude. Não podemos 
mais ficar de braços 
cruzados assistindo à 
violência contaminar 
nossa população e ape-
nas lamentar de modo 
resignado os  tr istes 
episódios como o que 
tirou a vida da profes-
sora  El izabeth Ten-
reiro.

 *Artur Marques da 
Silva Filho, desembar-
gador aposentado do 
Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo, 
é presidente da Asso-
ciação dos Funcionári-
os Públicos do Estado 
de São Paulo (AFPESP).

E A FOFOCA?

É bom conversar com todos,
com parentes, companheiros.
Nós podemos tratar de tudo,

desde que seja verdadeiro.

Tem gente que nunca se detém,
fala pelos cotovelos,

não se importa com as consequências,
em tudo mete o bedelho.

Depois que saiu da boca,
não tem freio que a breque,
pois os grandes fofoqueiros
são verdadeiros moleques.

Em grupos irresponsáveis,
a língua imita pipoca,
pula dentro da boca,

como essa tal de fofoca.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro A luz de 
Jesus, volume 5 da coleção Mensagens de fé (ed-
itoraoartifice.com.br), em referência ao Dia da 
Mentira, em 1º de abril. Todos os livros do autor 

são filantrópicos.

Obesidade e doenças cardíacas: devemos olhar 
com atenção para este tema 

O papel da Escola vai além e em 
especial na infância

* Por Rafaela Pe-
nalva 

No início de março, 
dia 4, comemorou-se o 
Dia Mundial da Obesi-
dade. O objetivo des-
ta data é identificar a 
percepção das pessoas 
sobre esta patologia 
que está associada in-
timamente às doenças 
do coração. 

De acordo com a 
Pesquisa Nacional de 
Saúde, atualmente mais 
da metade dos adultos 
apresenta excesso de 
peso, com prevalência 
maior no sexo femi-
nino. Segundo o Atlas 
Mundial da Obesidade 
2022, elaborado pela 
Federação Mundial da 
Obesidade, estima-se 
que 30% dos brasile-

iros serão obesos até 
2030. Este é um dado 
que merece a  nossa 
atenção. 

A obesidade ainda 
é uma patologia pouco 
diagnosticada e sem um 
tratamento completo – 
além de ser uma doença 
crônica. As principais 
causas incluem fatores 
genéticos, ambientais, 
psicológicos, culturais 
e sociais,  alterações 
do metabolismo, sed-
entarismo e hábitos 
alimentares. 

Para o diagnóstico 
em adultos, o parâmet-
r o  m a i s  u t i l i z a d o 
é o índice de massa 
corpórea (IMC). Para 
chegar a esse número, 
divide-se o peso do pa-
ciente pela altura eleva-
da ao quadrado (peso / 

altura2). Se o resultado 
dessa fórmula ficar en-
tre 18,5 e 24,9 kg/m2, 
o peso é considerado 
normal. Entre 25,0 e 
29,9 kg/m2, é situação 
de sobrepeso. Acima 
deste valor, a pessoa é 
considerada portado-
ra de obesidade, isso 
tudo segundo métrica 
padrão utilizada pela 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS). 

Considerando a at-
ual expectativa de vida 
do brasileiro, 80 anos 
para mulheres e 73 para 
homens, o IMC é um 
indicativo importante. 
Se, aos 70 anos, o IMC 
for normal, há 80% de 
chances de a pessoa 
atingir essa expectativa 
média, se não passar 
dela. Já se o IMC ficar 

entre 35-40, esse índice 
cai para 60%, o que nos 
dá mais um alerta de 
cuidado com a obesi-
dade. 

É importante frisar 
que a obesidade é fator 
de risco para doenças 
cardiovasculares, que 
são as que atualmente 
possuem maior mor-
talidade no Brasil e no 
mundo, como a atero-
sclerose, hipertensão 
arterial, doenças coro-
nárias e insuficiência 
cardíaca, além do aci-
dente vascular encefáli-
co. 

Com o objetivo de 
motivar as pessoas a 
tratar a obesidade, ex-
iste um grupo de profis-
sionais de saúde que 
formam uma equipe 
multidisciplinar com 

olhar cuidadoso: car-
diologistas, endocri-
nologistas, nutricioni-
stas, psicólogos e edu-
cadores físicos. Todos 
esses especialistas po-
dem ajudar a pessoa 
que sofre de obesidade 
a  mudar o est i lo  de 
vida, o que poderá con-
tribuir para a perda 
de peso. Atualmente, 
novos medicamentos 
também auxiliam neste 
tratamento. Em out-
ros casos, a cirurgia 
bariátrica é a melhor 
alternativa. Porém, isso 
depende de uma aval-
iação médica acurada 
e multidisciplinar para 
que o procedimento 
funcione e atenda ao 
propósito.  

A obesidade é um 
problema sério e nós, 
profissionais da saúde, 
juntamente com a so-
ciedade,  precisamos 
combater essa doença 
se quisermos mudar as 
estimativas. Cuide-se 
e não tenha receio em 
procurar um médico 
que possa ajudar você 
nessa jornada, porque 
ela  não é  fáci l ,  mas 
os resultados serão os 
melhores. Sua saúde 
agradece! 

* Rafaela Penalva é 
cardiologista, PhD em 
Ciências e professora 
do curso de Medicina 
da Universidade Santo 
Amaro – Unisa

Por Maria de Fátima 
Vanderlei Gongora*

Escola é um lugar 
que nos encanta prin-
cipalmente pela capaci-
dade de aprendizagem 
das crianças, em par-
ticular, na Educação 
Infantil. Temos opor-
tunidades de atuar como 
professores e coorde-
nadores pedagógicos, 
aproximando-nos das 
cr ianças  para  com -
preender como pensam, 
como aprendem e tam-
bém perceber suas ne-
cessidades de educação 
e desenvolvimento.

Todas as experiên-
cias e oportunidades 
favorecem, colaboram, 
potencializam e ampli-
am a cultura, desen-
volvendo conhecimen-
tos e habilidades dos 
pequenos. É na infância 
que as crianças são in-
seridas na vida social, 
começam a vivenciar 
valores, aprendem a 
conviver, desenvolvem 
múltiplas linguagens 
e percebem o mundo 
adulto, construindo es-
truturas para toda a 
vida.

A busca por preser-
var a brincadeira, a fan-
tasia e a curiosidade, 
é  fundamental  para 
planejarmos ações ped-
agógicas com propostas 
intencionais e significa-
tivas, a fim de permitir 
que as crianças apren-
dam e vivam a infância 
a que têm direito.

A mascote “Cobra”, 
sugerida como uma es-
tratégia pedagógica pelo 
Ciranda Educação In-
fantil, do Mathema, pos-
sibilitou inúmeras opor-
tunidades em utilizar 
diversos recursos e ma-
teriais, espaços explora-
dos, canções, brincadei-
ras simbólicas, pinturas, 
experiências com textu-
ra, relatos, pensamen-
to, imaginação, letras, 
formas, cores, resolução 
de problemas, medidas 
de comprimento e hab-
ilidades de convivência 
social.

Ela foi confecciona-
da pelos estudantes com 
o auxílio da professora. 
Foram diversas etapas 
realizadas para que a 
“Cobra” se tornasse um 
brinquedo de estimação. 
As crianças foram in-

centivadas a escolher 
um nome, sua cor, pin-
tar e colocar adereços, 
dando uma identidade 
ao seu mascote.

Em roda de conver-
sa, decidiram que a “Co-
bra” deveria fazer visitas 
e passar o final de sema-
na na casa de cada uma.

As famílias, orien-
tadas pela professora, 
registraram por meio 
de fotos as atividades 
que realizavam em casa, 
como cuidar e se re-
sponsabilizar pelo “con-
forto e tratamento do 
animal”. Ela se tornou 
o pet de estimação da 
turma.

Nos momentos em 
que a “Cobra” retornava 
à escola, a professora 
promovia rodas de con-
versa, estimulando os 
pequenos a produzirem 
relatos. Com isso, a lin-
guagem oral se expande, 
o vocabulário enriquece 
e a socialização entre 
as crianças favorece a 
construção de conheci-
mentos, envolvendo-se 
com os outros.

Precisamos admitir 
que a Educação Infan-
til tem uma dupla di-

mensão: a de cuidar e a 
de educar. Cabe a essa 
fase escolar proteger a 
criança, garantir que 
ela se desenvolva de 
forma saudável e íntegra 
(BNCC. 

“Escola é lugar para 
fazer amigos, educar-se, 
trabalhar, crescer e ser 
feliz.”

Escola é tudo!

*Maria de Fátima 
Vanderlei Gongora, co-
ordenadora pedagógica 
de ensino infantil
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Da Redação

Os motoristas que uti-
lizam a rodovia Gover-
nador Dr. Adhemar Pe-
reira de Barros, SP-340, 
poderão realizar exames 
e consulta médica, gra-
tuitamente, na próxi-
ma semana por meio da 
campanha Bate Coração, 
promovida pela Reno-
vias. O atendimento será 
realizado nos dias 04 e 
05 de abril, das 13 às 18 
horas, no Posto RVM, 
localizado no km 160 
da SP-340, pista Nor-
te (sentido interior), em 
Mogi Mirim. A iniciativa 
tem apoio da Agência de 
Transporte do Estado de 
São Paulo (Artesp).

Esta será a primeira 
edição de 2023 da cam-
panha Bate Coração. O 
objetivo é orientar os 
motoristas, especialmen-

te caminhoneiros, sobre 
doenças do coração e 
conscientizar sobre há-
bitos saudáveis e segu-
rança no trânsito. “Além 
da consulta médica, os 
participantes poderão 
realizar, gratuitamente, 
exames de eletrocardio-
grama e teste de glice-
mia, que auxiliam no 
diagnóstico de doenças 
cardíacas e diabetes”, 
informa o Eli Paulo Co-
lombo Filho, médico da 
Concessionária e coorde-
nador da ação

A expectativa é aten-
der, em média, 100 mo-
toristas por dia durante 
o período de realização 
da campanha. No ano 
passado, a campanha 
Bate Coração atendeu 
594 motoristas. Durante 
o atendimento, a equipe 
Atendimento Pré-hospi-
talar da concessionária 

também realizará a afe-
rição da pressão arterial. 
Outro serviço oferecido 
gratuitamente é o corte 
de cabelo.

Os motoristas recebe-
rão ainda cartilha com 
informações sobre fato-
res de risco de doenças 
coronarianas e funcio-
namento do aparelho 
circulatório. O material 
é educativo e contém in-
formações extras, tais 
como, dicas de alimen-
tação saudável para os 
caminhoneiros e orienta-
ções de ergonomia para 
evitar dores na coluna.

HISTÓRICO
O Bate Coração é o 

mais antigo programa de 
saúde do caminhoneiro 
da Concessionária Reno-
vias. São 21 anos, desde 
sua implantação, aten-
dendo motoristas, gra-

tuitamente, ao longo da 
malha viária Renovias.

Este ano, as edições 
do Bate Coração serão 
comemorativas, já que 
a Renovias completa 
25 anos de atuação no 
interior paulista. Des-
de a primeira edição do 
Bate Coração, no ano de 
2002, um total de 24.482 
motoristas receberam 
atendimento de saúde, 
promovido pela Conces-
sionária.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Mi-
nas: SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-215 
(Vargem Grande do Sul/

Casa Branca), com ex-
tensão de 345,6 km. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo 
e Artesp. O Sistema de 
Atendimento aos Usu-
ários (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 

horas por dia, sete dias 
por semana. Para acio-
ná-lo, basta ligar 0800 
0559696 ou usar um dos 
telefones de emergência 
localizados na malha vi-
ária administrada pela 
Renovias. Condições an-
tecipadas do tráfego po-
dem ser obtidas pelo site 
www.renovias.com.br

De Mogi Guaçu 

Como acontece to-
dos os anos, a Secretaria 
Municipal de Educação 
realiza o processo de vis-
toria das vans que atuam 
no transporte escolar. A 
ação é feita em parceria 
com a Diretoria de Ensi-
no de Mogi Mirim, pois a 
Prefeitura também exe-
cuta o transporte escolar 
da rede estadual. Portan-

to, todos os prestadores 
do serviço que atuam no 
município passam pela 
vistoria.  

As vistorias em veícu-
los que realizam o trans-
porte escolar são obri-
gatórias para todos os 
donos dos veículos que 
realizam a ação no muni-
cípio. Sem as vistorias, as 
vans ficam impedidas de 
realizar as atividades. 

A ação, que ocorre na 

sede da Secretaria Muni-
cipal de Educação, visa 
conferir se os veículos es-
tão aptos para transpor-
tar os estudantes com se-
gurança e conforto. Com 
o cumprimento de todas 
as exigências, a van re-
cebe um selo oficial que 
confirma a regularidade. 
Em caso de irregulari-
dade, o motorista tem 
prazo para se adequar e 
retomar o processo de 

vistoria. 
“A vistoria das vans 

já é um procedimento 
tradicional, visando so-
bretudo à máxima segu-
rança dos estudantes e 
dos profissionais envol-
vidos. Pedimos que os 
proprietários dos veícu-
los realizem a vistoria, 
para que evitemos outros 
transtornos”, explicou o 
secretário municipal de 
Educação, Paulo Paliari.

Renovias oferece exames e consulta gratuita 
para motoristas em Mogi Mirim

Segurança: vans de transporte escolar são 
vistoriadas  

O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi (Cidada-
nia) se reuniu na tarde 
desta terça-feira (28) 
na Secretaria de Saúde 
do Estado para reiterar 
as cobranças que tem 
feito junto ao governo 
em torno da constru-
ção do Hospital Metro-
politano de Campinas.  
Segundo Rafa Zim-
baldi, o novo hospital 
deve contar com 350 
novos leitos de inter-
nação disponíveis à 
população da RMC.  
“A construção do nosso 
hospital metropolitano 
é um investimento em 
saúde pública esperado 
com muita expectativa 
por toda a população 
da região metropolitana 

de Campinas, estima-
da atualmente em 3,3 
milhões de habitantes”. 
O investimento previs-
to para a construção da 
unidade é de R$ 320 
milhões. “Os custos para 
mantermos a operação 
do hospital metropolita-
no devem ser divididos 
entre SUS, as prefeitu-
ras da região metropo-
litana de Campinas e 
o governo do Estado”, 
destacou Rafa Zimbaldi. 
O deputado destacou 
que o projeto de cons-
trução do Hospital Me-
tropolitano está pronto 
e a unidade será cons-
truída em uma área de 
aproximadamente 40 
mil metros quadrados 
da Unicamp, na região 

onde está sendo insta-
lado o Hub Internacio-
nal de Desenvolvimento 
Sustentável, um distrito 
inteligente, que irá reu-
nir o setor acadêmico, de 
pesquisa e empresas de 
tecnologia e inovação. 
A proposta é que o Hos-
pital Metropolitano te-
nha gestão técnica da 
Unicamp, que já tem 
um papel fundamental 
na estrutura pública de 
saúde da região de Cam-
pinas. “A Unicamp tem 
experiência para admi-
nistrar o hospital. Para 
se ter ideia, as estrutu-
ras de saúde adminis-
tradas pela Unicamp na 
região de Campinas so-
mam 13 hospitais e uni-
dades de saúde que ofe-

recem quase mil leitos”, 
disse Rafa Zimbaldi. 
Outras demandas de 
saúde de Campinas 
O deputado Rafa Zim-
baldi também reforçou 
junto à Secretaria de 
Saúde do Estado cobran-
ças sobre a liberação de 
recursos que ele já desti-
nou para a Maternidade 
de Campinas, o Hospital 
da PUC-Campinas e a li-
beração de R$ 7 milhões 
para a compra de um 
acelerador linear para a 
exames de radioterapia 
do Caism (Hospital da 
Mulher de Campinas). 
Demandas de ou-
tras cidades 
A agenda do deputa-
do Rafa Zimbaldi tam-
bém incluiu a libera-

ção de mais recursos 
para o Hospital e Ma-
ternidade Mario Co-
vas, em Hortolândia.  
Em Mogi Guaçu, Rafa 
reforçou a destina-
ção de recursos para a 
manutenção dos ser-
viços prestados pela 

Santa Casa à popu-
lação do município.  
Rafa também tratou 
dos investimentos nas 
AMEs (ambulatórios 
médicos de especiali-
dades) de Mogi Guaçu, 
Itapíra, Mogi Mirim e 
Estiva Gerbi.

Rafa Zimbaldi se reúne na Secretaria da Saúde do 
Estado para falar sobre Hospital Metropolitano

De Mogi Guaçu Mogi Guaçu con-
quistou mais duas me-

dalhas na 11ª Olimpía-
das das Guardas Civis 
do Estado de São Pau-
lo. No 5º final de se-
mana de competições, 
entre os dias 25 e 26 de 
março, a Corporação 
masculina se destacou 
ao ganhar a medalha 
de prata no basquete 
e o bronze na disputa 
do cabo de guerra. Até 
o momento, a GCM de 
Mogi Guaçu soma nove 
medalhas: quatro de 
prata e cinco de bronze.   

Mogi Guaçu sedia a 

11ª Olimpíada da GCM 
até o próximo final de 
semana com a disputa 
das duas últimas mo-
dalidades. No sábado, 
1º de abril, às 8h, no 
centro esportivo Alci-
des Macena Maria, o 
Pelezão, no Jardim Ypê 
II, terá o torneio do fut-
sal. E no domingo, 2 de 
abril, acontecerá o en-
cerramento da compe-
tição com a modalidade 
de mountain bike no 
Campo da Roseira, no 
bairro Rural da Rosei-

ra, a partir das 8h.  
O evento é organi-

zado pela Secretaria 
Municipal de Seguran-
ça com o apoio da Se-
cretaria Municipal de 
Esporte e Lazer e faz 
parte do calendário de 
comemorações de ani-
versário de 41 anos da 
GCM guaçuana, em 9 
de março, e das festivi-
dades dos 146 anos de 
Mogi Guaçu, celebrado 
em 9 de abril.  

Além da GCM gua-
çuana, outros 46 muní-

cipios participam desta 
edição da Olimpíada 
que voltou a ser dispu-
tada após dois anos de 
interrupção devido a 
pandemia da Covid-19. 

A cidade de São Pau-
lo lidera a competição 
com 291,5 pontos, se-
guida por Indaiatuba, 
em segundo lugar, com 
253,5 pontos. Na se-
quência, encontram-se 
Mogi das Cruzes (156 
pontos), Campinas 
(111,5 pontos) e Mogi 
Guaçu com 107 pontos.

Mogi Guaçu conquista medalhas de prata e de bronze 
no 5º final de semana da 11ª Olimpíadas GCM  
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De Mogi Mirim

O Saae (Serviço Au-
tônomo de Água e Es-
gotos) de Mogi Mirim 
segue desenvolvendo 
o projeto de setoriza-
ção do abastecimento 
municipal por meio da 
instalação de registros 
de manobra em diver-

sos pontos da cidade. 
Nesta terça-feira (28), 
foi a vez da rua dos Fer-
roviários, no Mirante, 
receber o dispositivo 
que auxilia na execução 
de trabalhos emergen-
ciais.

O funcionamento da 
peça é simples, igual a 
um registro doméstico, 

permitindo controlar o 
fluxo do abastecimento 
deste setor, com mano-
bras de abertura e fe-
chamento em casos de 
necessidade de reparo 
emergencial na rede. 
Dessa forma, é possível 
limitar a área do traba-
lho, evitando interrup-
ções prolongadas no 

abastecimento e mini-
mizando os transtor-
nos à população. Essa 
medida também per-
mite o gerenciamento 
dos recursos de forma 
mais eficaz, contribuin-
do com o Programa de 
Controle de Perdas de-
senvolvido pela autar-
quia.

Registro de setor é instalado na rua dos 
Ferroviários

De Mogi Mirim

Desde o início des-
te ano, as Secretarias 
de Meio Ambiente e de 
Agricultura têm recebido 
a doação voluntária de 
mudas de árvores nati-
vas, realizada por muní-
cipes que possuem tais 
espécies em suas pro-
priedades. Já foram re-
cebidas mais de 300 mu-
das das espécies ipê-roxo 
e pau-brasil por doação 
voluntária, além das mu-
das entregues como me-
dida de compensação 
por corte de árvores, de 
acordo com a lei munici-

pal de arborização.
As mudas recebidas 

estão sendo cultivadas 
no antigo viveiro do 
Horto Florestal, que foi 
reativado em 2021, com 
a mudança das Secreta-
rias de Meio Ambiente e 
de Agricultura para o lo-
cal. Com essa reativação, 
além do viveiro munici-
pal do Mirante, que per-
manece ativo, a Prefeitu-
ra de Mogi Mirim investe 
no aumento do cultivo de 
árvores, principalmente 
nativas. Posteriormente, 
os plantios dessas mudas 
serão realizados com o 
objetivo de ampliar a co-

bertura arbórea do mu-
nicípio e seus benefícios, 
de acordo com o Plano 
Municipal de Arboriza-
ção Urbana de Mogi Mi-
rim, elaborado em 2022. 

Qualquer munícipe 
que tiver mudas ou se-
mentes de árvores nati-
vas em sua propriedade 
e tiver interesse em doá-
-las, pode ir diretamente 
às Secretarias de Agri-
cultura e de Meio Am-
biente, pela Rua Sete de 
Setembro, 894 – Bairro 
Aterrado, ou entrar em 
contato pelo telefone 
38141334 e agendar a 
entrega ou a retirada das 

mudas.
Também é possível 

retirar mudas para plan-
tar em sua calçada, resi-
dência ou propriedade, 
diretamente no viveiro 
municipal, localizado na 
Rua Joaquim Guerreiro 
Dias, 111 – Bairro Miran-
te. Lembrando que todo 
plantio de árvores em 
áreas públicas deve ser 
previamente autoriza-
do pela Engenheira Flo-
restal da Secretaria de 
Meio Ambiente de Mogi 
Mirim, Isabela Guardia, 
através do e-mail arbo-
riza@mogimirim.sp.gov.
br

De Itapira 

As obras de ampliação 
da EMEB “Profª. Maria 
de Lourdes Trani Bellini”, 
no bairro José Tonolli, 
continuam avançando. 

O trabalho contempla a 
construção de duas novas 
salas de aula, de uma brin-
quedoteca, dois banheiros, 
almoxarifado e depósito de 
material de limpeza, troca 
da cobertura do prédio e 

ampliação da área admi-
nistrativa.

A execução está sob res-
ponsabilidade da empresa 
TKS Construtora Comér-
cio e Locações Ltda EPP 
que foi a vencedora da lici-

tação com custo da obra de 
R$ 840.664,35.

A previsão de conclusão 
é nesse primeiro semestre 
e as aulas no local conti-
nuam ocorrendo normal-
mente.

De Itapira

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 
vem investindo na re-
forma e revitalização 
das praças esportivas 
do município. “Nós te-
mos trabalhado para 
atender todos os bair-
ros e aos poucos nossas 
equipes de manuten-
ção estão fazendo as 
melhorias necessárias 
para que a população 
possa usufruir melhor 
desses espaços”, desta-

cou o secretário Flávio 
Boretti durante visita 
realizada na quinta-
-feira, 23.

No bairro Della Ro-
cha II as melhorias na 
quadra poliesportiva 
contemplaram troca 
completa dos alambra-
dos de proteção e tam-
bém dos refletores em 
LED. Além de oferecer 
mais segurança, o am-
biente está mais ade-
quado para as práticas 
esportivas em diferen-
tes períodos. 

O campo do bairro 
também recebeu aten-
ção especial com a tro-
ca dos alambrados e 
instalação de nova ilu-
minação em LED, ação 
que atendeu a um pedi-
do antigo dos frequen-
tadores do espaço. 

No bairro Flávio 
Zacchi, a pasta fez a 
instalação de ilumina-
ção em LED para ofe-
recer mais segurança 
para a região e também 
permitir o uso do espa-
ço em horário noturno. 

Viveiro municipal recebe doação voluntária de 
mudas nativas

Obras na EMEB “Maria de 
Lourdes Trani Bellini” avançam

Secretaria de Esportes investe na revitalização 
de praças esportivas
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De Mogi Guaçu

No próximo domin-
go, 2 de abril, a Empresa 
Municipal de Desenvolvi-
mento de Campinas (Em-
dec) interdita totalmente 
ao tráfego de veículos um 
trecho da Rua Mogi Gua-
çu, junto à rotatória da 
Praça Bartolomeu Bueno 
da Silva Filho, no bairro 
Chácara da Barra. O fe-
chamento ocorre no perí-
odo das 8h até as 17h. 

O bloqueio impacta 
os dois sentidos de cir-
culação, no trecho entre 
a Avenida José de Souza 
Campos (Norte-Sul) e a 
Rua Monte Aprazível. O 
fechamento impacta os 

dois sentidos de circu-
lação da via, tanto para 
quem acessa a Aveni-
da Orosimbo Maia pela 
Mogi Guaçu; quanto para 
quem vem da Orosimbo 
Maia em direção à Rua 
Mogi Guaçu. 

Nada muda para os 
motoristas que trafegam 
pela Avenida José de 
Souza Campos. O local 
recebe uma obra de subs-
tituição de rede de água, 
comandada pela empresa 
Metropolitana, que pres-
ta serviços para a Sanasa. 

Os motoristas que tra-
fegam no sentido bairro 
– Centro deverão desviar 
no trecho anterior ao blo-
queio, pela Rua Monte 

Aprazível; e seguir pelas 
vias Mogi das Cruzes e 
José de Souza Campos 
(sentido Guarani – Ta-
quaral), cumprir retorno 
na Avenida Júlio Prestes 
para acessar o sentido 
oposto da Norte-Sul (Ta-
quaral – Guarani).

Já quem trafega no 
sentido Centro – bairro 
deverá desviar pela Ave-
nida José de Souza Cam-
pos (sentido Guarani – 
Taquaral) e seguir pelas 
vias Mogi das Cruzes e 
Monte Aprazível.

A interdição impac-
ta, temporariamente, 
os itinerários das linhas 
260 (Nova Aparecida 
/ Shopping Iguatemi), 

380 (Terminal Central / 
Cambuí) e 381 (Shopping 
Dom Pedro / Shopping 
Iguatemi), que circulam 
no trecho. Os pontos de 
ônibus localizados no 
trecho serão temporaria-
mente desativados. Os 
usuários deverão utilizar 
as paradas próximas. 

Agentes da Mobilida-
de Urbana vão sinalizar 
o local da interdição e 
orientar condutores. Para 
informações de trânsi-
to e sugestões, acesse os 
canais do Fale Conosco 
Emdec, pelo telefone 118, 
site (portal.emdec.com.
br/faleconosco); ou bai-
xe o aplicativo “Emdec”, 
disponível para downlo-

ad no Google Play (siste-
ma operacional Android) 
e App Store (sistemas 
operacionais iOS). As li-

gações a partir de outra 
cidade ou DDD devem 
ser feitas no telefone (19) 
3766-6910.  

Trecho da Rua Mogi Guaçu será bloqueado no 
domingo

De Itapira

Realizado no último 
sábado, 25, na quadra 
do bairro Barão Ataliba 
Nogueira, o Dia M atraiu 
centenas de pessoas para 
as atividades organizadas 
pelas secretarias munici-
pais e parceiros. O prefei-
to Toninho Bellini presti-
giou o evento.

“A avaliação é muito 
positiva. Ficamos muito 
felizes com a adesão da 
população e apesar de ser 
um evento voltado ao mês 

da mulher, contamos com 
a presença de famílias in-
teiras para participar das 
atividades. Teve muita 
prestação de serviço e 
nossos objetivos foram 
alcançados”, analisou a 
secretária de Promoção 
Social Regina Ramil.

As atividades ocorre-
ram das 9h00 às 12h00 e 
contaram com apresenta-
ção de teatro sobre den-
gue, orientações da De-
fesa Civil, apresentação 
do Canil da Guarda Civil 
Municipal, aulas de dan-

ça e prestações de serviço 
como aferição de pressão, 
testes de glicemia e ava-
liações antropométricas. 
“Um de nossos parceiros, 
a Droga Raia fez mais de 
120 testes de glicemia e 
aferição de pressão. A Se-
cretaria de Esportes rea-
lizou mais de 150 avalia-
ções antropométricas e a 
Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente distri-
buiu muitas mudas e deu 
diversas orientações. A 
Ascorsi também fez cole-
ta de muito material ele-

trônico e orientou sobre a 
coleta seletiva. Foi muita 
prestação de serviço e 
a organização foi muito 
elogiada por todos”, des-
tacou Regina.

As duas primeiras edi-
ções do Dia M foram re-
alizadas em março em 
comemoração ao mês da 
mulher, mas a expectati-
va é que seja organizado 
também em outros meses 
e outros bairros da cida-
de. Porém, ainda não há 
data definida da próxima 
edição.

De Itapira

Na segunda-feira, 27, 
a Comandante da Guarda 
Civil Municipal de Itapira 
Patrícia Zacarioto e o sub-
comandante Palandi es-
tiveram em Brasília (DF) 
para um encontro com o 
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino.

A reunião teve como 
principal objetivo discutir 
propostas e anunciar me-
didas reivindicadas pela 
categoria e atraiu repre-
sentantes de 22 Estados. A 
principal dessas propostas 
é a inclusão, no artigo 144 
da Constituição Federal, da 
Guarda Municipal como 
órgão de segurança públi-
ca. “Essa é uma das prin-
cipais reivindicações dos 
agentes e de acordo com 
o ministro a proposta já 
foi apresentada e enviada 
para apreciação do presi-
dente”, explicou a coman-
dante Patrícia. “Porque isto 

é compatível com aquilo 
que ocorre efetivamente. 
É transformar em norma 
o que os fatos determinam. 
Um roubo ou furto é grave 
na vida do cidadão e só vai 
resolver isso com sistema 
integrado e proximidade 
- Guarda Municipal é pro-
ximidade”, ressaltou Dino.

Outro assunto abordado 
é a finalização da proposta 
de programas que viabili-
zem a aquisição, por parte 
dos municípios, de viatu-
ras, armamento, muni-
ções e capacitações para as 
guardas, com verba à parte 
dos recursos ordinários já 
repassados aos estados por 
meio do Fundo Nacional 
de Segurança Pública.

Pelo projeto, as capa-
citações seriam custeadas 
pelo Governo Federal, mas 
executadas em parceria 
com as Academias Estadu-
ais. Ainda sobre as capaci-
tações, o ministro também 
destacou a bolsa-formação 

para agentes, prevista no 
decreto do Programa Na-
cional de Segurança Públi-
ca com Cidadania, o Pro-
nasci II, já assinado pelo 
Presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva. 

No encontro, também 
foram pontuados outros 
tópicos referentes à cate-
goria que devem entrar na 
agenda do Ministério da 
Justiça, como o papel dos 
guardas municipais diante 
do novo decreto de armas, 
a matriz curricular nacio-
nal da guarda municipal e 
a aposentadoria especial.

Presente no evento, pre-
sidente do Instituto AGM 
Brasil Reinaldo da Silva 
destacou o encontro como 
fundamental para uma 
mudança de cultura no 
planejamento de seguran-
ça pública.

* Com informações do 
material de divulgação do 
Governo Federal

Dia M atraiu centenas de pessoas no Barão e teve 
avaliação positiva

Comandante e subcomandante da GCM 
participam de encontro com Ministro da Justiça
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De Itapira

O Laboratório Cris-
tália fez na manhã de 
hoje a doação de 400 
pacotes de absorventes 
para o CREM (Centro 
de Referência Especia-
lizado da Mulher) para 
que sejam destinados 

às mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade 
do município.

A doação é resultado 
da campanha interna 
realizada pela empre-
sa durante o mês de 
março e que teve como 
objetivo conscientizar 
sobre a questão da po-

breza menstrual. A en-
trega foi feita pela feita 
pela Analista de Comu-
nicação e Responsabi-
lidade Social Mariane 
Mirandola para a se-
cretária de Promoção 
Social Regina Ramil e a 
equipe do CREM. “Nós 
agradecemos muito a 

todos os funcionários 
que colaboraram com 
essa campanha que é 
tão importante para 
ajudar essas mulheres 
de nossa cidade que se 
encontram nessa situa-
ção de pobreza e vulne-
rabilidade”, disse Regi-
na.

De Itapira

Nesta quarta-fei-
ra, 29, o Castramóvel 
realizou mais 27 es-
terilizações de cães e 
gatos. Os tutores que 
já estavam previamen-
te cadastrados foram 
convocados pela SAM 
(Secretaria de Agricul-
tura e Meio Ambiente) 
e levaram os animais 

até o estacionamento 
da Defesa Civil.

As cirurgias ainda 
são provenientes do 
primeiro mutirão rea-
lizado pela pasta que 
percorreu diversos 
bairros da cidade des-
de o ano passado. Mais 
24 castrações serão 
realizadas dentro des-
se mesmo pacote para 
que depois seja inicia-

do um novo mutirão 
com mais 274 esteri-
lizações em caninos e 
felinos.

Apesar das convo-
cações dos tutores, a 
SAMA tem enfrentado 
dificuldades perante 
as faltas nos horários 
agendados. O pré-ca-
dastro dos animais 
segue ativo no site da 
Prefeitura no ícone 

“Cadastro Castramó-
vel” ou diretamen-
te pelo link https://
tinyurl.com/ax9mjn-
jh. É importante res-
saltar que a seleção 
dos contemplados leva 
em consideração os 
critérios sociais como 
renda familiar, inscri-
ção em programas so-
ciais e quantidade de 
pessoas na família.

Cristália faz doação de absorventes 
para mulheres em situação de 

vulnerabilidade

Castramóvel atua com esterilizações remanescentes de 
primeiro mutirão

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Mogi 
Guaçu realizou nesta 
quinta-feira, 30 de mar-
ço, uma reunião com a 
equipe de coordenação 
da Atenção Primária à 
Saúde, para discutir as 
estratégias do projeto 
Formação de Vacinado-
res. O encontro acon-
teceu na sede da Pasta, 
localizada na Zona Sul. 

Participaram do en-
contro, o secretário de 
Saúde, Luciano Firmi-
no Vieira, e as coorde-

nadoras da Vigilância 
Epidemiológica, Ana 
Paula Cunha, de Aten-
ção Primária à Saú-
de, Cristina Aparecida 
David, e de Vigilância 
em Saúde, Rosa Maria 
Pinto, que comandou a 
reunião.  

Rosa Maria explicou 
que todos os funcio-
nários envolvidos nos 
serviços de vacinação 
em geral vão receber a 
capacitação por meio 
do projeto Formação de 
Vacinadores. A capaci-
tação será realizada em 
dois momentos, sendo o 

primeiro para os profis-
sionais que atuam nas 
salas de vacina das 21 
unidades de saúde nos 
dias 27 e 28 de abril, e 
o segundo para os cola-
boradores da área que 
não trabalham nas sa-
las de vacina entre os 
dias 4 e 5 de maio.  

Entre as pautas estão 
tópicos importantes, 
como administração 
de vacina com técnica 
segura para o usuário 
e para o profissional, 
aplicação de norma de 
biossegurança, prazos, 
orientação sobre a va-

cina e possíveis eventos 
adversos, entre outros. 
“Todos os profissionais 
da saúde que atuam na 
aplicação de vacinas 
necessitam de ter co-
nhecimento e compe-
tência para garantir a 
administração segura e 
eficaz das mesmas nos 
indivíduos”, comentou 
Rosa Maria.  

Outro ponto desta-
cado pela coordenado-
ra refere-se ao moni-
toramento dos dados 
do Programa Nacional 
de Imunização em ní-
vel local. “O manejo de 

vacinas e de estoque 
de insumos para apli-
cação, de registro da 
informação em nosso 
sistema próprio precisa 

ser uniformizado den-
tro da rotina de atendi-
mento, de acordo com 
a Política Nacional de 
Atenção Básica”, disse.  

Saúde promove reunião para discutir projeto de 
Formação de Vacinadores 

De Estiva Gerbi

A prefeita de Estiva 
Gerbi viajou novamen-
te à Brasília esta semana 
para capturar recursos 
financeiros ao município. 
Segundo ela, ficar inerte 
dentro do gabinete não 
resolverá os problemas 
da cidade, haja vista que 
ex-prefeitos já demons-
traram essa atitude e 
poucos resultados.

Cláudia Botelho aposta 
na abertura que tem atra-
vés do seu conhecimento 

com deputados federais, 
senadores, ministros, vi-
ce-presidente, oriundo 
do amplo conhecimento 
e rede contatos realizados 
nos últimos anos à frente 
do executivo municipal.

Diante de uma agenda 
apertada, a chefe do exe-
cutivo estivense se reuniu 
com o secretário especial 
de assuntos federativos, 
André Ceciliano, onde 
trataram de assuntos 
importantes para Estiva 
Gerbi, juntamente com 
prefeitos da AMPPESP 

(Associação dos Muni-
cípios de Pequeno Porte 
do Estado de São Paulo). 
Mais tarde foi a vez de se 
reunir com o Vice-Pre-
sidente da República, 
Geraldo Alckmin (PSB), 
reivindicando recursos 
para investimento em vá-
rias áreas do município e 
também tirando dúvidas 
sobre os atuais e novos 
programas do governo fe-
deral.

Com a Ministra de Es-
portes, Ana Mozer, a pre-
feita também teve agenda 

acompanhada da asses-
sora do deputado federal, 
Baleia Rossi, a Sra. Julia-
na e também do prefeito 
Lucas de Artur Nogueira, 
conversaram sobre a via-
bilização de recursos para 
o esporte, lazer e políticas 
públicas de modo geral.

Cláudia retornou nesta 
quarta-feira, 29, da capi-
tal Federal e já cumpre 
sua agenda no gabinete 
normalmente. “Fico fe-
liz por ser bem recebida 
pelos ministros, deputa-
dos, secretários e buscar 

melhorias para o esporte 
que atende nossas crian-
ças e jovens e para tantas 
outras áreas. Trabalho sé-

rio e contínuo. Muito em 
breve teremos novidades 
para nosso município”, 
enfatizou a prefeita.

Prefeita viaja mais uma vez à brasília em busca de 
recursos para Estiva Gerbi
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De Mogi Mirim

Luiz Filipe Guarnie-
ri Manara foi medalha 
de prata na ITTF Fa20 
– Aberto Paralímpico do 
Brasil. O mogimiriano, 
que atua com apoio da 
Sejel (Secretaria de Es-
porte Juventude e Lazer) 
da Prefeitura Municipal 
de Mogi Mirim, repre-
sentou a cidade no evento 

promovido pela ITTF (Fe-
deração Internacional de 
Tênis de Mesa) no Centro 
Paraolímpico Brasileiro, 
em São Paulo.

A competição aconte-
ceu nos dias 24 e 25 (indi-
vidual) e 25 e 26 (duplas), 
O atleta, que integra a 
classe 8 no individual, 
contou com transporte e 
inscrição para o evento 
através da Prefeitura Mu-

nicipal.
No individual, Manara 

estreou vencendo o brasi-
leiro Gustavo Alexandre 
Laskosky por 3 sets a 0 
(parciais de 9 x 11, 11 x 8, 
11 x 5 e 11 x 7). No segundo 
jogo da sua chave, o Gru-
po 2, ele repetiu a vitória 
por 3 sets a 0 e, com 11 x 
8, 11 x 6 e 11 x 7, ganhou 
do indiano Kunal Arora.

Classificado para as 
quartas de final, encarou 
Andres Beroiza, do Chile. 
E foi um jogaço. Manara 
fez 12 x 10 no primeiro set 
e depois perdeu por 11 a 
6. Voltou a vencer, por 11 
a 4, mas viu o adversário 
fazer 12 a 10 no quarto 
set. No tie-break, triunfo 
do mogimiriano por 14 a 
12 e vitória por 3 sets a 2 
para ir às semifinais.

Na luta por um lugar 
na final, encarou um bra-
sileiro e ganhou por 3 sets 
a 0, com parciais de 13 x 
11, 11 x 5 e 11 x 6. Na de-

cisão, um jogaço contra 
o francês Clement Ber-
thier e derrota por 3 sets 
a 1, com parciais de 8 a 
11, 10 a 12, 11 a 8 e 4 a 11. 
Considerando as atuais 
circunstâncias de trei-
namentos e preparação 
(que estão longe do ideal) 
e também por ser começo 
de temporada, o mesate-
nista acredita que os re-
sultados foram acima do 
esperado.

“Venci possíveis adver-
sários diretos que lutarão 
pelo título dos Jogos Pa-
rapan-Americanos San-
tiago 2023. Além disso, 
fiz uma partida parelha 
com o francês, atual cam-
peão europeu e oitavo co-
locado no Ranking Mun-
dial”, frisou Manara.

Nas duplas, na classe 
MD18, atuou ao lado do 
brasileiro Gabriel de Oli-
veira Antunes. Eles ven-
ceram o primeiro jogo do 
Grupo 1 ao fazer 3 sets a 

0 sobre os chilenos Jaime 
Jara Hernandez e Cris-
tian Cesar Casal Capillo 
(parciais de 11 a 4, 11 a 5 e 
11 a 3). No segundo jogo, 
novo triunfo, agora por 3 
sets a 1 diante do indiano 
Jotiram Chougule Dat-
taprasad e do brasileiro 
Francisco Wellington de 
Melo (parciais de 11 a 8, 
11 a 9, 6 a 11 e 11 a 3).

Nas semifinais, porém, 
contra uma dupla bra-
sileira (Claudio Massad 
e João Fernando Nasci-
mento Junior), derrota 
por 3 sets a 2, com par-
ciais de 7 a 11, 11 a 7, 9 a 11, 
11 a 7 e 6 a 11. “Na disputa 
por duplas, o resultado 
poderia ter sido melhor, 
mas, por ser a primeira 
vez que faço dupla com 
o Gabriel Antunes, faltou 
um pouco de entrosa-
mento. Mas, mesmo as-
sim, o resultado foi bom 
visando o Ranking Mun-
dial”, pontuou.

Ao lado da treinadora, 
Cátia da Silva, ele visitou 
o secretário de Esporte, 
Wilians Mendes, na quar-
ta-feira (29) e trouxe mais 
uma medalha pra cidade. 
“É sempre uma satisfa-
ção ver um atleta do nível 
do Filipe representando 
a Prefeitura, a cidade de 
Mogi Mirim. E sendo um 
espelho para as crianças 
do projeto em que ele dá 
aula de forma voluntária 
dentro do Projeto Espor-
te Futuro – Construindo 
Cidadãos”, destacou Wi-
lians.

O ITTF Fa20 – Aber-
to Paralímpico do Brasil 
marcou o início da tem-
porada 2023, sendo um 
evento importante para 
os mesatenistas que al-
mejam uma vaga nos Jo-
gos Parapan-Americanos 
de 2023, em Santiago, no 
Chile, que por sua vez vale 
vaga para os Jogos Para-
límpicos de Paris 2024.

De Mogi Guaçu

A guaçuana Amanda 
de Souza Ferreira ficou 
com a medalha de prata 
na categoria junior-63 
da competição interna-
cional Série Pan Ameri-
cana de Taekwondo I. O 
evento aconteceu entre 

os dias 23 e 26 de março 
na Arena Carioca, no Rio 
de Janeiro.  

Participaram da Sé-
rie Pan Americana de 
Taekwondo I, os me-
lhores taekwondistas do 
continente americano. 
O torneio serviu como 
campeonato qualificató-

rio para os Jogos Pan-
-Americanos 2023, que 
acontecerão em Santia-
go, no Chile, e também 
para a Série Pan Ameri-
cana de Taekwondo II.  

“Nesta competição a 
vaga para os Jogos Pan-
-Americanos fica somen-
te para o campeão de 

cada categoria disputa-
da. Independentemen-
te do resultado, a nossa 
atleta está de parabéns 
e competiu no mesmo 
nível técnico de todos os 
competidores presente 
no evento”, comentou a 
treinadora da guaçuana, 
Márcia Ramalho.   

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer), deu 
o pontapé inicial para as 
competições de futebol 
de campo em 2023. Na 
terça-feira (28), reuniu 
dirigentes interessados 
em inscrever seus clubes 
na Copa Carlos Corrêa 
e a na Copa de Futebol 
Sessentão. O encontro 
ocorreu na Estação Edu-
cação.

Prêmio em dinheiro
Entre as novidades 

para a atual temporada 
está a inclusão de pre-
miação em dinheiro. O 
campeão da Série Ouro 
receberá R$ 12 mil, o 
vencedor da Série Prata, 
R$ 6 mil e quem faturar 
a Série Bronze leva R$ 
3 mil. Haverá ainda um 
prêmio de R$ 3 mil para 
o campeão do Sessentão 
e os valores para os de-
mais torneios estão sen-
do definidos.

Também é certo que 
os times mais discipli-
nados serão agraciados 
com o Troféu Fair Play 
e, nas séries Ouro, Prata 
e Bronze, cada um dos 
vencedores deste que-
sito receberão R$ 1 mil. 
O ganhador do Troféu 
Fair Play do Sessentão 
receberá R$ 500. Tam-
bém serão premiados, 
com troféus, os times 
campeões e vice de cada 
torneio, bem como os 
artilheiros, as defesas 
menos vazadas e os cra-
ques.

Festa dos Campeões
A Sejel também con-

firmou que a Copa Car-
los Corrêa terá uma 
‘Festa dos Campeões’, 
um evento a ser agenda-
do para o Teatro Muni-
cipal ‘Tóride Sebastião 
Celegatti’ do Centro Cul-
tural ‘Professor Lauro 
Monteiro de Carvalho 
e Silva’. A data previs-
ta inicialmente é 20 de 
outubro, para integrar 
o calendário oficial de 
eventos em celebração 
ao aniversário de 254 
anos de Mogi Mirim.

A festividade marcará 
a entrega das premia-
ções aos vencedores das 
três séries do campeo-
nato, bem como para a 
‘Seleção da Copa Carlos 
Corrêa’. A equipe com 
os melhores de cada po-
sição (um goleiro, um 
lateral-direito, um late-
ral-esquerdo, dois za-
gueiros, dois volantes, 
dois meias, dois atacan-
tes e um técnico) será 
montada a partir de uma 
votação com cada um 
dos técnicos/represen-
tantes de cada equipe, 
que deverão formar a 
sua seleção.

Serão então selecio-
nados todos os indica-
dos para cada posição, 
com o ‘peso 1’ para o 
voto de cada técnico. Os 
nomes serão lançados 
em eleições populares, 
através do Facebook da 
Secretaria de Esporte. 
A enquete pública terá 
‘peso 3’. Ao final, com a 
soma entre os votos dos 
técnicos e da galera será 

formada a seleção do 
campeonato.

Equipes
Estiveram no en-

contro dirigentes de 25 
equipes. Eles receberam 
a ficha de inscrição de 
atleta, que continuará 
sendo entregue pela Se-
jel àqueles que não pu-
derem ir ao encontro. 
Basta ir à sede da pas-
ta, na Rodovia Deputa-
do Nagib Chaib, nº460, 
Morro Vermelho, entre 
8h e 12h e 13h e 17h para 
retirar o documento.

Esta ficha deverá ser 
apresentada à Comis-
são Organizadora com 
o mínimo de sete atle-
tas inscritos para, assim, 
cada time confirmar a 
presença no torneio. O 
prazo termina no dia 25 
de abril, data em que 
a Secretaria de Espor-
te promoverá o sorteio 
dos grupos. O formato 
deste ano será igual do 
de 2022, com todos os 
clubes inscritos distri-
buídos em uma mesma 
divisão na primeira fase.

Após o sorteio das 
chaves, serão formados 
quatro grupos e os dois 
melhores de cada (to-
talizando oito) jogarão 
a Série Ouro. Os tercei-
ros e quartos colocados 
de cada chave avançam 
para a Série Prata e as 
demais equipes jogarão 
a Série Bronze. A quanti-
dade de equipes por gru-
po depende do número 
de clubes confirmados.

Entre os presentes no 
encontro de terça (28), 
alguns times que não 

jogaram em 2022: Ino-
coop, Recanto da Cacho-
eira, Barbearia, Santa 
Clara, Nova Geração e 
Borussia. A previsão da 
Comissão Organizadora 
é iniciar o torneio no dia 
21 de maio, com um jogo 
de abertura entre o atual 
campeão (Tucurense) e 
o time que cair na chave 
da Veterana que venha 
do Pote 2.

O sistema de ‘potes’ 
para a ordem do sor-
teio é a mesma de 2022 
e, para a sua formação, 
seguirá a classificação 
geral da edição passada. 
Assim, os semifinalistas 
da Série Ouro de 2022 
estão no Pote 1, do quin-
to ao oitavo no Pote 2, os 
semifinalistas da Prata 
no Pote 3 e assim suces-
sivamente.

Os times novatos en-
tram em um último pote. 
Caso haja desistência de 
clubes que jogaram a 
última edição, os times 
que ocupam a posição 
seguinte no ranking ocu-
pam o seu lugar e assim 
sucessivamente até que 
sejam definidos todos os 
potes. A equipe que de-
sistir de disputar o tor-
neio após a realização 
do sorteio será suspensa 
por dois anos, bem como 
o seu dirigente respon-
sável.

Atletas
Os clubes poderão 

adicionar novos atletas 
à ficha de inscrição até 
o dia 5 de julho. A par-
tir desta data somente 
casos previstos em regu-
lamento, como de joga-

dor que firme contrato 
profissional com equipe 
de futebol durante a vi-
gência do torneio ou que 
comprove lesão, pode-
rão ser substituídos por 
novos atletas.

Ainda com relação a 
jogadores, por decisão 
da maioria dos presen-
tes, ficou definido que 
será permitida a inscri-
ção de até seis atletas 
que não comprovem os 
vínculos definidos pelo 
regulamento com Mogi 
Mirim, os considerados 
‘Jogadores de Fora’.

 Patronos
O campeonato de fu-

tebol amador em Mogi 
Mirim seguirá com o 
nome de Copa Carlos 
Corrêa, como forma de 
manter a homenagem 
ao patrono da edição de 
2022. Falecido em 2021, 
Carlão, como era conhe-
cido, construiu larga his-
tória no futebol amador 
local. Porém, a Sejel está 
aberta a sugestão de no-
mes de patronos para 

as séries Ouro, Prata e 
Bronze.  

Sessentão
Representantes de 

quatro clubes acompa-
nharam a apresentação 
da Copa de Futebol Ses-
sentão de 2023. O tor-
neio, que terá início em 
maio, chega à sua segun-
da edição. Também com 
a abertura para sugestão 
de nomes para ser patro-
no da edição, o campeo-
nato será realizado como 
em 2022, sem restringir 
a quantidade de atletas 
“de fora”.

Os jogos serão, sem-
pre que possível, aos do-
mingos e os times têm 
até o da 25 de abril pra 
entregar a ficha de ins-
crição com ao menos 
sete atletas para confir-
mar presença no torneio. 
A fórmula de disputa 
depende da quantidade 
de clubes confirmados 
lembrando que, no ano 
passado, cinco equipes 
participaram da compe-
tição.

Manara é prata no Aberto Paralímpico do 
Brasil

Taekwondista conquista a prata na Série Pan 
Americana I do Rio de Janeiro 

Copa Carlos Corrêa terá premiação em dinheiro 
e Festa dos Campeões
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De Itapira

Uma equipe da Secre-
taria Municipal de Pro-
moção Social participou 
na semana passada do VI 
Simpósio Internacional 
de Acolhimento Familiar, 
realizado pela Unicamp 
(Universidade Estadu-
al de Campinas) através 
do Núcleo de Estudos de 
Políticas Públicas, Ob-
servatório da Infância e 
Adolescência e Instituto 
Geração Amanhã. 

O evento ocorreu do 
dia 20 ao dia 23 em Cam-

pinas e a comitiva itapi-
rense foi formada pela 
coordenadora do Serviço 
de Proteção Especial Be-
atriz Brandão, pela co-
ordenadora do CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social) Silvia Helena da 
Rocha de Carvalho e pela 
supervisora dos SCFVs 
(Serviços de Convivên-
cia e Fortalecimento de 
Vínculos) Fátima Cintra 
Anacleto. “Esse simpósio 
proporcionou várias re-
flexões e trocas de expe-
riências com outras regi-

ões do Brasil e do mundo 
sobre a importância do 
Serviço de Acolhimento 
Familiar para o desen-
volvimento e proteção da 
criança e adolescente que 
estão sob medida de pro-
teção, bem como para o 
fortalecimento das Políti-
cas Públicas voltadas para 
infância e adolescência”, 
avaliou Beatriz Brandão.

O Serviço de Acolhi-
mento Familiar é uma 
medida protetiva tem-
porária preferencial ao 
acolhimento institucio-
nal. Nesta modalidade, 

a criança, ao invés de ser 
institucionalizada, vai 
morar temporariamente 
com uma família pré-ca-
dastrada, onde permane-
ce pelo período máximo 
de 18 meses. 

Itapira é considera-
da referência da região 
e iniciou o serviço “En-
treLaços” em outubro de 
2021. Atualmente, duas 
famílias já passaram pelo 
processo de triagem e fo-
ram consideradas aptas 
que passarão pela for-
mação inicial que está 
prevista para acontecer 

na segunda quinzena de 
abril. Após a formação, 
eles estarão preparados 
para iniciar os eventuais 
acolhimentos de crianças 
e adolescentes. 

Adultos maiores de 
21 anos, residentes no 
município de Itapira há 
mais de dois anos e sem 
antecedentes criminais 
podem se tornar famílias 
acolhedoras. Uma das 
principais exigências é 
a família não ser cadas-
trada em lista de adoção 
e nem ter a intenção de 
adotar. 

Durante todo o proces-
so de acolhimento, a fa-
mília e a criança/adoles-
cente são acompanhados 
pela equipe técnica do 
serviço que conta com um 
coordenador, um psicólo-
go e um assistente social.

Mais informações 
sobre o serviço e o for-
mulário de inscrição de 
famílias interessadas po-
dem ser acessadas no site 
www.itapira.sp.gov.br/
pagina/entrelacos-servi-
co-de-acolhimento-fami-
liar-para-criancas-e-ado-
lescentes/142.

Equipe da Promoção Social participa de Simpósio 
Internacional de Acolhimento Familiar

De Mogi Mirim

Neste sábado, 1º de 
abril, o teatro do Cen-
tro Cultural “Professor 
Lauro Monteiro de Car-
valho e Silva” receberá o 
espetáculo teatral ‘Casa, 
Casais e Aiais...’. A en-
trada é gratuita, mas 
haverá distribuição de 
ingresso. Os ingressos 
poderão ser retirados 
30 minutos antes do es-
petáculo, previsto para 
começar às 20h00.

Apresentada em um 
formato de “carrossel 
de esquetes” e fiel ao es-
tilo Sitcom, a comédia 
“Casa, Casais e Aiais...” 
é uma peça que explo-
ra diversos momentos 
comuns a tantos pares 
amorosos, desde o flerte 
na balada, o momento 
da conquista, a primeira 

vez na cama, até as alfi-
netadas trocadas já na 
vida de casados. 

Tudo o que ocorre de-
baixo de um mesmo teto 
vira tema para a criação 
das esquetes, que são 
dramaturgia própria do 
diretor da Companhia 
(Neto Villar), e que bus-
ca inspirações em con-
tos e textos da literatura, 
manchetes jornalísticas 
e também em experiên-
cias reais do elenco. No 
palco, um time de atores 
se reveza para interpre-
tar personagens varia-
dos em situações diver-
sas e adversas. 

Os atores também 
conversam com a pla-
teia propondo uma at-
mosfera intimista, brin-
cando com a revelação 
de detalhes pessoais, 
misturados a boas doses 

de ficção.  Entre risadas 
e suspiros apaixonados, 
o público se delicia com 
a trilha sonora musical 
de Marisa Monte, que 
teve algumas de suas 
canções escolhidas para 
embalar o enredo das 
cenas. 

A produção é da Cia 
Teatral Oitonopalco, 
formada por atores do 
interior de São Paulo e 
que em cinco anos de 
existência vem inten-
sificando o seu reper-
tório de apresentações 
com peças inéditas e 
adaptações para os pal-
cos, para o audiovisual, 
shows musicais, além de 
desenvolver cursos com 
propostas artísticas, pe-
dagógicas e inclusivas. 

“Casa, Casais e 
Aiais...” é um projeto 
contemplado pelo prê-

mio Proac de Circulação 
de Espetáculos. Como 
contrapartida, o grupo 
realizará apresentações 
gratuitas do espetáculo 
em seis diferentes cida-
des do interior de SP, e 
em cada uma delas ha-
verá a aplicação de uma 
oficina também gratui-
ta sobre voz e corpo, 
orientada pelos artistas 
da companhia. Em Mogi 
Mirim, a oficina aconte-
cerá no mesmo dia, das 
13h00 às 17h00, no tea-
tro do Centro Cultural. 
São 20 vagas disponí-
veis! Garanta a sua! Se 
inscreva aqui: https://
forms.gle/zbQcEoSq2y-
JkSzoz6

SERVIÇO
Peça: Casas, Casais e 

Aiais... 
Quando: Sábado, 1º 

de abril de 2023. 
Onde: Teatro do Cen-

tro Cultural - Profº Lau-
ro Monteiro de Carva-
lho e Silva | Av. Santo 
Antônio, 430 - Centro, 
Mogi Mirim – SP. Ofici-
na Corpo e Voz Gratuita 
| 13h00 às 17h00 |

Dramaturgia e dire-
ção: Neto Villar 

Elenco: Andreia Ale-
crim, Carlos Tobias, 
Daniel Camilo, Gabriely 

Simoso, Lívia Bödstein, 
Lola Gutierrez, Mateus 
Dota e Roger Risseto 

Operador de Som: 
João Rafael Vieira 

Operador de Luz: Ga-
briel Coimbra 

Produção: Cia. Tea-
tral Oitonopalco 

Realização: ProAc | 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa |Go-
verno do Estado de São 
Paulo

Sábado é dia de curtir ‘Casa, Casais E Aiais... ‘ no 
centro cultural; entrada é gratuita


